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Cubatão 
tá cheia de 
obras viárias 
paradas

PTB 
oficializa 
Pedrinho Sá 
para disputa 
da Prefeitura

Banda Marcial 
de Cubatão 
leva toda sua 
experiência ao 
Equador  
Associação Unidos 
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Algumas ruas da Vila Nova e Vila São José,  
que estavam passando por reformas, estão em 
estado caótico, por conta do abandono das 
obras de recuperação viária da cidade. Em 
muitos locais, os trabalhadores são poucos. 
Informações extraoficiais responsabilizam os 
atrasos nos pagamentos dos serviços executa-
dos como sendo a fonte dos problemas recla-
mados pela população. 

Novo espetáculo da 
Sinfônica de Cubatão e 
Cia de Dança: “Quadros 

de uma exposição”

xx

Servidores municipais continuam protestos e são 
chamados de “vagabundos” por comissionados 

da Prefeitura de Cubatão

O impasse envolvendo a Prefeitura e funcio-
nários públicos ganhou mais um capítulo na 
última terça-feira, dia 12, quando a categoria 
realizou um protesto durante a sessão da Câ-
mara de Vereadores. O objetivo era reivindi-
car o reajuste de 4,88 % em vez do 1,73% – o 
máximo possível alegado pela Prefeitura, por 
conta de uma lei eleitoral – proposto e criticar 
os aumentos de 49% para secretários munici-
pais e 32% para o chefe do Executivo.
 No entanto, os trabalhos do dia foram 
interrompidos devido a um tumulto que, se-
gundo a presidente da APC (Associação dos 
Professores Municipais de Cubatão), Elenízia 
Garcia, começou com um grupo formado por 
ocupantes de cargos comissionados da Pre-
feitura. “Gritavam e nos chamavam de vaga-
bundos”, relata, dizendo que houve confusão 
após uma dessas pessoas arrancar uma faixa 
das mãos de algumas docentes, que acabaram 
caídas no chão.
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“Posso encerrar a sessão. 
Será paga a taquigrafia e 

todos serão pagos”.

Vereador Donizete 
Tavares do Nascimento, 
presidente da Câmara 

de Cubatão

FraseLinha Direta

Artigos

Investimentos do Governo do Estado em Cubatão

Cubatão somos nozes

Nei serra

Mário torres Filho

Fui prefeito municipal de 
Cubatão em três gestões 
(1985, 1989 a 1992 e 1997 a 
2000) e nessas épocas o Go-
verno do Estado enfrentava 
sérias dificuldades financeiras 
e não tinha capacidade de in-
vestimento.
 Por esses motivos o 
Governo do Estado não tinha 
condições de ajudar as pre-
feituras e os prefeitos tinham 
que se virar sozinhos, apertar 
o cinto, fazer economia, evitar 
o desperdício, para conseguir 
fazer algum investimento em 
suas cidades.
 Graças aos governos 
sérios, honestos, competentes, 
eficientes e eficazes de Má-
rio Covas, Geraldo Alckmin, 
José Serra e agora novamen-
te de Geraldo Alckmin, São 
Paulo conseguiu sanear as 
suas finanças, colocar a casa 
em ordem e retomar a sua 
capacidade de investimento, 
ajudando as prefeituras e be-
neficiando a população.

 Prova disso é o que 
vem acontecendo em Cuba-
tão.
 De 1995 a 2006, o 
Governo do Estado investiu 
em Cubatão, em obras e ações, 
R$ 257.470.000,00, numa 
média de R$ 21.455.833,00 
por ano, num período de 12 
anos. 
 De 2007 a 2010, in-
vestiu em Cubatão, em obras 
e ações, R$ 743.140.400,00, 
numa média de R$ 
185.785.100,00 por ano, num 
período de 4 anos.
 Como se pode ve-
rificar, do período de 1995 a 
2006 (12 anos), para o perío-
do de 2007 a 2010 (4 anos), 
houve um aumento dos in-
vestimentos em Cubatão, da 
ordem de 865% considerando 
as respectivas médias anuais 
de investimentos em obras e 
ações.
 Detalhando os in-
vestimentos do Governo do 
Estado em Cubatão, apenas 
no período de 2007 a 2010 (4 
anos) por áreas de atividade 
do Estado temos os seguintes 
números:
1. Promoção Humana 
(Assistência e Desenvolvi-
mento Social) – programas de 
leite, 40 convênios, Renda Ci-
dadã, Projeto Jovem e repasse 
para entidades assistenciais, o 
montante de R$ 2.786.000,00, 
beneficiando 14.888 pessoas 
(leite e convênios), 2.960 pes-
soas/mês (Renda Cidadã), 630 
bolsistas/mês (Projeto Jovem) 

e mais as pessoas assistidas 
pelas entidades assistenciais 
(Núcleo Cristão de Proteção 
à Criança, Grupo de Apoio à 
Criança, Associação Divina 
Misericórdia, APAE e Asso-
ciação Casa da Esperança), 
totalizando R$ 188.000,00.
2. Desenvolvimento 
(ETEC Cubatão e repasses 
para obras no campo de fu-
tebol do 31 de Março e reur-
banização da Praça Getúlio 
Vargas) – R$ 740.000,00, be-
neficiando considerável par-
cela da população e criando 
160 vagas em cursos.
3. Educação (constru-
ção de novas escolas, refor-
mas, cobertura de quadras de 
esporte e transporte escolar) 
– R$ 58.825.000,00, criando 
9.660 novas vagas e benefi-
ciando um número bem maior 
de crianças e pessoas. Só com 
o pagamento de professores 
de Educação Especial (APAE) 
foram beneficiados 630 alu-
nos com deficiência, com o 
Programa Escola da Família 
foram beneficiadas 4 escolas 
e com bolsas de alfabetização 
foram beneficiados 297 alu-
nos, totalizando nestes itens 
927 alunos beneficiados.
4. Emprego e Traba-
lho – R$ 129.000,00 para 454 
bolsistas.
5. Esporte e Lazer – R$ 
96.000,00 a 280 alunos e es-
portistas.
6. Gestão Pública 
(programa Acessa São Pau-
lo e computadores) – R$ 

30.000,00 para acesso gra-
tuito à internet para a popula-
ção.
7. Habitação (cartas 
de crédito, construção de 
conjuntos habitacionais, ur-
banização de favelas e remo-
ção de famílias das áreas de 
risco na Serra do Mar) – R$ 
1.276.539.000,00, para cons-
trução de 9.820 novas unida-
des habitacionais e beneficio 
de 29.088 pessoas.
8. Justiça (adequação 
para acessibilidade no Fórum 
e programas da Fundação 
Casa, beneficiando neste caso 
60 adolescentes em regime 
de liberdade assistida) – R$ 
348.000,00.
9. Meio Ambiente 
(FEHIDRO e projetos de 
micro-drenagem da Vila São 
José, do Jardim Caragua-
tá e da Ponte Nova) – R$ 
248.000,00.
10. Saneamento e Ener-
gia (Estação de Tratamento de 
Cubatão, rede coletora, lagoa 
de tratamento da Sabesp em 
Capivari, em melhorias, obras 
e em sistema de esgotos sani-
tários na Vila Nova e Vila São 
José) – R$ 301.220.000,00.
11. Saúde (repasses para 
entidades hospitalares, As-
sociação Casa da Esperança, 
Prefeitura, obras e equipa-
mentos, Programa Dose Certa 
e Controle de Glicemia) – R$ 
1.597.126,00.
12. Segurança Pública 
(16 viaturas novas para as 
Polícias Militar e Civil) – R$ 

550.000,00.
13. Transportes (Der-
sa, conservação rodoviária, 
DER, recapeamentos, recupe-
ração de acessos, sinalização, 
melhorias das estradas e Eco-
vias) – R$ 134.646.000,00 
para atender a usuários das 
estradas e vias de acesso de 
Cubatão.
Concluindo, é preciso ressal-
tar que nesses números ainda 
não estão incluídos os investi-
mentos feitos no ano de 2011 
e no corrente ano.
 É inegável que o Go-
verno do Estado do PSDB 
está ajudando muito a Cidade 
de Cubatão e beneficiando 
toda a sua população, indistin-
tamente, apesar da Prefeitura 
hoje ser administrada por ou-
tro partido. Essa é uma prova 
de que os governos do PSDB 
não discriminam e nem preju-
dicam a população.
 Esses números, com 
base em dados oficiais do Es-
tado, comprovam as nossas 
afirmações.
 É preciso saber re-
conhecer. E ter um compro-
misso com a verdade, agrade-
cendo àqueles que ajudam de 
verdade o povo de Cubatão.
 Obrigado Governa-
dor Mário Covas (in memo-
rian), Governador José Serra 
e agora, novamente, Gover-
nador Geraldo Alckmin!!!

(*) Nei Serra é ex-prefeito 
de Cubatão por três 
gestões. 

Desde semana passada, 
quando Davi mostrou a Go-
lias a atiradeira que guar-
dava no bolso, a brincadei-
ra passou a ter mais de um 
jogador e começou a ficar 
divertida. Foram mais de 
três anos brincando de “Rai-
nhazinha mandou”, “Pega-
pega quem critica” e “Topa 
tudo por dinheiro”. Agora 
que a bola da queimada caiu 
no nosso campo, é a vez de 
“Corre cutia” e “Esconde-
esconde”, bem ao estilo de 
como dizia o Leão da Mon-
tanha, personagem daquele 
antigo desenho animado de 

Hanna-Barbera, “Saída pela 
esquerda”.
 Com as manifesta-
ções dos servidores muni-
cipais na terça-feira 05 de 
junho, e nesta última, dia 
12, o recado foi dado à ad-
ministração: O gato subiu no 
telhado. Diante da proposta 
indecorosa para reajuste 
de 1,73% nos salários dos 
funcionários públicos, cujo 
aumento em valores, para a 
maioria, não paga uma pi-
zza de promoção por mês, 
sem dizer a promessa não 
cumprida de apresentar um 
plano de carreira esperado 
há anos, e ainda por cima 
a falta de vergonha na cara 
de elaborarem, na surdina, 
um reajuste para prefeito e 
secretários que, em valores, 
pagam os salários de pelos 
menos cinco servidores, a 
cuíca começou a roncar feio 
lá pras bandas do último piso 
do paço.
 E como era espera-
do, o desespero tomou forma 
física e foi a algumas escolas 
em horário de reunião peda-
gógica, tentar com lágrimas 

e inocência teatrais comover 
aqueles que choram tam-
bém, mas de vergonha pe-
los salários que recebem e a 
falta de respeito e dignidade 
com que têm sido tratados. 
O desespero ordenou tam-
bém que algumas pessoas, 
ocupantes de cargos comis-
sionados, se sujeitassem ao 
papel lamentável e ridículo 
de confrontar os servidores 
na manifestação de terça-fei-
ra passada, na câmara. Estes 
sujeitos que lá estavam, que 
entraram pela porta da área 
de serviço, e outros que fi-
cam voando ao redor feito 
mosca em adubo de cavalo, 
foram instruídos a chamarem 
aqueles que entraram pela 
porta da frente no serviço 
público municipal de vaga-
bundos, pelo fato de estarem 
lutando pelos seus direitos 
de forma justa e pacífica. 
Usaram de truculência físi-
ca, ofenderam, provocaram 
os manifestantes de todas as 
formas, bradando frases de 
guerra exaltando a prefeita e 
a administração. Coitados...
Mesmo contrariados, se sub-

metem a tal vexame somente 
para manterem os cargos, na 
conhecida lei de sobrevivên-
cia na selva.
 O mais comicamen-
te irônico da história é que 
essa manifestação orques-
trada pela situação veio do 
comando a distância do ve-
reador Dinho, o galo de bri-
ga da tropa vermelha, que 
convocou seus bajuladores 
para engrossar o caldo da 
canjica na defesa do inde-
fensável. Isso tudo é cômico 
e irônico ao mesmo tempo, 
pois o mesmo, juntamente 
com sua chefe do executivo, 
tantas vezes estiveram ao 
lado dos fracos e oprimidos, 
em diversas manifestações, 
enfrentando a truculência de 
todos os poderes. Dinho até 
foi a Brasília lutar ao lado 
dos ex-funcionários da MD 
Papéis, com direito a nariz 
de palhaço e enfrentamento 
com a polícia, como mos-
tram fotos que circulam na 
internet. Mas, ao lado dos 
servidores municipais, bem 
aqui pertinho de onde mora 
e trabalha, ele infelizmente 

preferiu declinar de usar seu 
poder de influência, ou pelo 
menos do seu famoso “co-
coricó” de guerra, que tanto 
faz questão de fazer valer 
nas sessões da câmara con-
tra os “maléficos governos 
anteriores”. 
 Ou seja, quando o 
PT encampa uma luta, vai 
às ruas na defesa dos traba-
lhadores, trata-se apenas de 
estar ao lado do povo, sem 
partidarizar nenhum movi-
mento. Mas quando as ma-
nifestações são contra o jeito 
PT de governar, aí é bader-
na, falta de educação, parti-
darização e oportunismo da 
oposição.
 E no frigir dos ovos, 
achando que iam fazer aque-
la omelete, descobriram que 
a casca era mais dura. Não 
esperavam que o que tinham 
nas mãos fossem nozes.

(*) Mário Torres Filho 
é professor das redes 
pública e particular de 
ensino de Cubatão. E-mail: 
matofi68@hotmail.com 

Gestão vergonhosa

Nem vou comentar o que acon-
teceu nesta terça feira, pois se-
ria o comentar de um ato vergo-
nhoso, que pode definir muito 
claramente como Cubatão está 
vivendo seus momentos polí-
ticos, mas o motivo deste meu 
manifesto é seu veto ao projeto 
que coloca tradutores de Libra, 
em repartições publicas. Seu 
veto, a este projeto senhora é 
de uma falta de sensibilidade 
para com os portadores de defi-
ciência auditiva e isso não tem 
tamanho e nem proporções. 
Negar tal implantação não tem 
precedentes em nenhum outro 
governo que passou pelo muni-
cípio. Para mim, é vergonhoso 
ver a prefeita de minha cidade 
natal vetar o inteiro teor de um 
projeto, que vise este benefício 
à cidade. Sei que a Prefeitura, 
atravessa uma situação finan-
ceira grave, mas, a culpa por má 
gestão não pode ser repassada 
para o não dar ao povo, seus di-
reitos. Não me venha dizer que 
esta falta de verba pública não 
é má gestão, pois sabemos que 
é senhora. Contaram com um 
ovo que nem sequer estava pro-
jetado, a galinha botar. E não é 
só isso que falta. Além de faltar 
estes tradutores senhora, falta 
merenda nas creches e escolas 
municipais. Ora minha senhora, 
se não há competência para as-
sumir as responsabilidades, de 
sentar na cadeira de prefeito e 
fazer a cidade funcionar, peque 
seu chapéu e volte para casa e 
deixe a cidade respirar. O que 
estamos vendo, diariamente em 
manifestações que aqui chegam 
aos montes, são provas que 
esta administração não sabe 
controlar gastos, não sabe usar 
dinheiro público, não sabe tra-
tar seus funcionários com dig-
nidade, não sabe como andam 
as finanças do município, e tão 
pouco sabe conter seus aliados 
em manifestações publicas. No 
resumo, o que estamos vendo é 
a incompetência tentando ad-
ministrar uma cidade de porte 
e pensando em repetir a doze. 
Ora senhora, vamos ser justos: 
esta administração está podre, 
corroída, sem sustentação pú-
blica para se manter e só falta 
sinceramente seis meses para 
vermos esta administração vi-
rar memória, memória ruim, de 
uma cidade democrática. 

Carlos Alberto Lopes
Anacoluto - Cubatão.
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Reprise
Como havia ocorrido 
na semana passada, 
um grande número de 
servidores públicos 
de Cubatão desfilou 
pelas ruas da cidade 
na última terça-feira, 
até o Paço Municipal. 
Novamente o samba 
imortalizado por Bete 
Carvalho serviu como 
hino do movimento e 
a prefeita Márcia Rosa 
novamente teve que 
ouvir “você pagou com 
traição a quem sempre 
lhe deu a mão”.

Fora da pauta
Como não poderia deixar 
de ser, os servidores ainda 
revoltados com o projeto de 
Lei que eleva os vencimen-
tos da prefeita em 32% e 
dos secretários municipais 
em 49% marcharam para a 
Câmara e tomaram acento 
nas galerias. Como na se-
mana passada houve mui-
to barulho e confusão e de 
novo o PL não foi pautado. 

Com a galera
Oposicionista ferrenho, o 
vereador Severino Tarcício 
da Silva (Doda/PSB) jun-
tou-se aos manifestantes 
quando eles se aproxima-
vam da Câmara. Depois, já 
em plenário, usou a tribuna 
da Casa para mais uma vez 
atacar a administração pe-
tista de Cubatão. 

Revolta
Durante a movimentação, 
observadores políticos de 
Cubatão reconheceram al-
guns militantes históricos, 
que tem ligação antiga com 
o PT. A explicação para isso 
seria o descontentamento 
com a administração por 
causa da nomeação de pes-
soas de outros municípios 
para cargos de confiança 
em detrimento dos cuba-
tenses da gema.  

Nas comissões

Segundo o presidente da 
Casa, vereador Donizete Ta-
vares/PSC, o referido proje-
to e Lei ainda tramita pelas 
comissões. “Só depois de 
esgotado todo esse processo 
é que poderemos levar o PL 
a plenário”, explicou.     
          
Nada disso
Por falar em Donizete Ta-
vares, o presidente da Câ-
mara entrou em contato 
com esta coluna por dis-
cordar da nota divulgada 
na última edição do Povo 
onde constava que ele ao 
encerrar prematuramente a 
sessão da terça-feira, dia 5, 
por falta de condições teria 
dito a seguinte frase: “estou 
pago, já ganhei meu dia”. 
                
Jamais
Donizete garantiu que por 
mais que estivesse incomo-
dado com os manifestantes 
que tomavam conta das ga-
lerias da Casa naquele dia 
e que o impediram de dar 
continuidade aos trabalhos, 
jamais faria esse tipo de afir-
mação. “Isso não é do meu 
perfil”, confirmou o parla-
mentar. Está feito o registro.

Em mim não
Quem também manteve 
contato com a coluna nes-
ta semana foi o vereador 
Adeildo Heliodoro (Dinho/
PT). Ele garantiu que a 
cueca lançada contra o ple-
nário da Câmara na sessão 
do último dia 5 não caiu so-
bre sua cabeça. Dinho disse 
que apenas observou a peça 
íntima jogada ao chão, pas-
sou por ela e nada mais. Tá 
falado.

Também vou
O presidente do PTB de 
Cubatão, Pedro de Sá en-
viou nota à coluna garan-
tindo que sua pré-candida-
tura a prefeito da cidade é 
pra valer. Ele explicou que 
conta com o apoio do pre-
sidente estadual do parti-
do, deputado Campos Ma-
chado. Aliás, a convenção 
municipal do PTB estava 
marcada para ontem, quin-
ta-feira, dia 14.  
    
Convenções
Também estão confirmadas 
as convenções do PSDB 
e do PR. Elas acontecem 
conjuntamente no próxi-
mo domingo, dia 17, das 
9h às13h, no Anfiteatro da 
Câmara. A informação é 
do próprio presidente do 
PR em Cubatão, vereador 
Geraldo Guedes. A expec-
tativa é para a confirmação 
da aliança com o PSDB, e a 
possibilidade de Guedes ser 
o candidato a vice-prefeito 
de Nei Serra/PSDB.

Nei em todo lugar
Nos últimos dias, empe-
nhado na convocação do 
PSDB de Cubatão, para a 
convenção municipal que 
homologará o seu nome 
como o candidato do par-
tido a Prefeitura, Nei Serra 
foi visto em praticamente 
todos os cantos da cidade. 
Correligionários de Márcia 
Rosa, que pediram para não 
citar os seus nomes, disse-
ram que “Nei Serra virou 
um tormento, uma séria 
ameaça de virada no jogo 
político cubatense”, para 
quem tinha como certa a 
reeleição da prefeita.

Indefinição
Por outro lado, a noiva da 
vez segue sendo o PSB. 
Segundo informações, a 
presidente do partido em 
Cubatão, Heloisa Helena 
Gomes, irmã do deputado 
federal Márcio França já 
foi cortejada por petistas e 
tucanos, para formar alian-
ças. A decisão sairá em bre-
ve.

Horário político
Os eleitores de Cubatão vão 
assistir na TV e ouvir no rá-
dio, as mensagens políticas 
dos candidatos e partidos, 
durante o espaço reserva-
do à propaganda eleitoral 
gratuita, de 21 de agosto a 
4 de outubro. A emissora 
de TV, que transmitirá os 
programas dos candidatos 
a prefeito e a vereadores 
cubatenses, é a TV Unisan-
tos (Rede Cultura de Tele-
visão); enquanto que no rá-
dio, as ideias serão ouvidas 
na 99,7 FM (Jovem Pan), 
102,9 FM (Scala) e 103,7 
FM (Classic Hits).

Perguntar não ofende
Quando é que a Prefeitura 
vai entregar a cesta básica 
de alimentos aos servidores 
municipais? Estava prevista 
para ontem (quinta-feira), 
mas não aconteceu...

Política

Na boca do Povo

Cubatão desgovernada?
Raul Christiano

Observatório

O título retrata uma dúvida 
que paira sobre a cidade, com 
os últimos acontecimentos por 
causa da Prefeitura – servido-
res municipais insatisfeitos 
com os salários e também com 
o tratamento recebido dos atu-
ais governantes municipais, 
fornecedores parando obras e 
ameaçando parar serviços por 
falta de pagamento, benefícios 
sociais (cesta básica) e assis-
tência médica limitada com o 
rombo financeiro na Caixa de 
Previdência dos Servidores, 
projetos de urbanização sem 
ouvir comunidades envolvi-
das, queda de arrecadação de 
impostos.
 Na semana passada 
comentei sobre o corte de 20% 
do Orçamento Municipal, reali-
zado pela prefeita Márcia Rosa, 
com a justificativa dos efeitos 
da crise econômica mundial em 
Cubatão. Mas acho estranho 
que, num momento delicado 
como esse, quando a prefeita e 
a sua equipe deveriam ampliar 
os canais de comunicação com 
a comunidade, o retrocesso im-
pera, negando o conhecimento, 
o envolvimento e a participa-
ção dos cidadãos na busca da 
melhor compreensão dos fatos.
Está cada vez mais evidente 
que Cubatão experimenta um 
governo antidemocrático. No 
marketing das realizações da 
Prefeitura, o município apa-
rece como a expressão das 
soluções para tudo. Em plena 
crise anunciada pela prefeita, 
Cubatão está no Rio de Janeiro 

reapresentando conquistas re-
conhecidas há 20 anos, quando 
a Organização das Nações Uni-
das – ONU diplomou a cidade 
como exemplo de recuperação 
ambiental.
 De lá para cá, qual o 
novo exemplo da Prefeitura de 
Cubatão, senão a elaboração da 
Agenda 21 sob a coordenação 
do Centro das Indústrias do 
Estado de São Paulo – CIESP, 
o Programa de Saneamento 
Onda Limpa executado pelo 
Governo do Estado através da 
Sabesp e o Programa de Re-
cuperação Socioambiental da 
Serra do Mar realizado também 
pelo Governo do Estado com 
ações fundamentais da Secreta-
ria de Estado do Meio Ambien-
te, da Habitação estadual e da 
CDHU?
 Não estou aqui para 
ser um desmancha prazeres, 
mas o quê justifica na crise 
anunciada, a Prefeitura realizar 

no Rio de Janeiro o Seminário 
‘Mega Polo’ e sofrer por causa 
das dificuldades que deve ter 
para realizar neste ano político-
eleitoral o Festival ‘Cubatão 
Danado de Bom’?
 Escrevo bobagens? 
Vou ser taxado, outra vez, de 
membro da ‘turma do não’?
 Quando trato de temas 
econômicos e financeiros neste 
espaço, sou abordado com acu-
sações de ser um chato, difícil 
de me fazer entender. Ora, se 
o município vive um momento 
de crise, aprofundar essa dis-
cussão deve ser uma obrigação 
de todos quantos querem o me-
lhor para esta Cidade.
 Se a prefeita mandou 
cortar 20% das despesas pre-
vistas no Orçamento Munici-
pal, há números que não podem 
ficar escondidos do povo. A re-
ceita prevista para o período de 
janeiro a abril deste ano era de 
R$ 335 milhões, mas a Prefei-

tura arrecadou R$ 212 milhões, 
diminuindo R$ 122 milhões 
para ações e investimentos go-
vernamentais municipais.
 Esses dados estão dis-
poníveis no Portal da Trans-
parência, no site da Prefeitura 
– www.cubatao.sp.gov.br - po-
rém são complicados de enten-
der sem uma atenção educati-
va. Com eles, podemos deduzir 
que a queda de arrecadação de 
2012, em relação a 2011, foi de 
3,2%, que provocou esse corte 
nas despesas pela prefeita. Não 
entendo porque o corte é de 
20%.
 No ano passado, 
comparando a queda de arre-
cadação de 2011, em relação 
a 2010, foi de 5,4%. Alguém 
ouviu falar de algum corte no 
ano passado? Se houve foi bem 
escondido, para não dar motivo 
de não realizar ações que me-
lhorassem a imagem da prefei-
ta e do seu governo perante a 
cidade, que não via governo em 
ação.
 Compreendo que es-
tou sendo chato, mas se a crise 
afeta os setores mais importan-
tes da Prefeitura atualmente, o 
quê dizer desse absurdo déficit 
orçamentário? Erro na estima-
tiva da receita? Se for isso, esse 
erro demonstra a total incapa-
cidade do governo em elaborar 
orçamento e, por consequência, 
incapacidade de governar.
Mãos à obra, Cubatão! Será 
que a campanha eleitoral trará 
verdades para todos? Espero 
que sim!

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
CONVENÇÃO MUNICIPAL

(ERRATA)

No Edital de Convocação de Convenção Munici-
pal do Partido da Social Democracia Brasileira – 
PSDB do Município de Cubatão, publicado no dia 
8 de Junho de 2012, neste jornal, onde se lê “das 
09h00 às 17h00”, leia-se que a CONVENÇÃO MU-
NICIPAL, será realizada no dia 17 (dezessete) de 
junho de 2012, no Anfiteatro da Câmara Munici-
pal de Cubatão, sediada na Praça dos Emancipa-
dores, s/n.º - Centro, das 09h00 às 13h00, nesta 
Cidade.

Cubatão, 11 de junho de 2012.

ADEMÁRIO DA SILVA OLIVEIRA
PRESIDENTE DO PSDB – CUBATÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
CONVENÇÃO MUNICIPAL.

(ERRATA)

O Presidente da Comissão Provisória Municipal do 
Partido da República – PR do Município de Cuba-
tão, comunica que a CONVENÇÃO MUNICIPAL, 
que será realizada no dia 17 (dezessete) de junho 
de 2012, no Anfiteatro da Câmara Municipal de 
Cubatão, sediada na Pça. dos Emancipadores, s/n 
- Centro, ao invés de acontecer no período com-
preendido entre às 09:00 e 19:00 horas, como foi 
publicado na edição de 8 de junho de 2012, deste 
jornal, o correto é das 09:00 às 13h00. 

Cubatão, 14 de junho de 2012.

GERALDO CARDOSO GUEDES
PRESIDENTE DO PR- CUBATÃO

O engenheiro e servidor pú-
blico municipal Pedrinho Sá é 
o primeiro candidato oficial a 
prefeito para as eleições de 7 
de outubro. Seu nome foi con-
firmado ontem, no começo da 
noite, pela comissão executi-
va municipal do Partido Tra-
balhista Brasileiro – PTB, du-
rante a convenção realizada 
no Buffet Vovó Mafalda.
 Juntamente com Pe-
drinho Sá, o PTB aprovou co-
ligações com o PSL e o PRP, 
e 14 nomes de candidatos a 
vereador – Arnaldo Soares, 
Carioca, Carlão da Picanha, 
Doutor Nelson Mendes, Ed 
Reis, Irmão Ximenes, Louri-
val, Luci Figueiredo, Mano-
el Café, Mário Torres Filho, 
Professor Gaúcho, Silvana 
Camelô, Vera Sá e Zé Maria 
da Vila Esperança.

 Pedrinho se apresen-
ta como “candidato técnico”, 
conhecedor dos principais 
problemas da cidade, com 
“soluções para a revaloriza-
ção do servidor, obras de in-
fraestrutura ao invés de obras 
grandiosas, guarda municipal 
para ajudar na segurança pú-
blica, melhorias diferencia-
das na educação e na saúde”, 
promete.
 Segundo o prefei-
turável petebista, o seu can-
didato a vice-prefeito pode 
ser do PCdoB, partido com 
o qual as conversações estão 
bastante adiantadas, princi-
palmente com o seu dirigente 
e ex-presidente da Câmara de 
Vereadores, Sebastião Henri-
ques, por conta de afinidades 
políticas e administrativas.
 O ex-vice-prefeito 

Raimundo Pinheiro e o atual 
vice, Arlindo Fagundes, re-
afirmaram os seus apoios a 
Pedrinho Sá, na convenção 
municipal que contou com a 
presença do vice-presidente 
nacional do PTB, Luiz Ma-
dureira, que representou tam-

bém o presidente estadual do 
PTB, deputado Campos Ma-
chado.

PTB oficializa Pedrinho Sá para disputa da Prefeitura

Pedrinho conta com o apoio dos 
dois últimos vice-prefeitos de 

Cubatão
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Nos postos fixos haverá 
multivacinação para 
atualizar vacinas 

Cubatão está com a estrutura 
montada para a primeira fase 
da campanha de vacinação 
contra a poliomielite. Será 
no sábado, 16 de junho, em 
diversos postos espalhados 
pela cidade. Na maioria de-
les, o atendimento será das 
8 às 17h e a população terá 
cerca de 200 profissionais e 
23 postos fixos para que o 
máximo de crianças menores 
de 5 anos sejam imunizadas. 
Postos volantes percorrerão 
lugares mais afastados. Os 
responsáveis devem levar a 
carteira de vacinação. O País 
está livre da poliomielite des-
de 1989, mas a doença ainda 
é endêmica no Afeganistão, 
Índia, Nigéria e Paquistão. 

Multivacinação – A Prefei-
tura de Cubatão aproveita a 
campanha para atualizar o 
calendário de vacinas e ofe-
rece a multivacinação em 
todos os postos fixos. Nes-
tes locais, haverá vacinação 
também contra caxumba, ru-
béola, coqueluche, difteria e 
tétano.

Relação de Postos 
de Vacinação

POSTO CENTRAL 
DE VACINAÇÃO  
Av. Martins Fontes, 132
Vila Nova
Fone: 3372 1573
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UBS – VILA SÃO JOSÉ 
Av. Bandeirantes, S/N
Vila São José
Fone: 3361 6867
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UBS  – VILA NATAL  
Rua dos Cravos, 331
Vila Natal
Fone: 3361 6860
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UBS  – CENTRO SOCIAL 
URBANO – CSU 
Rua Salgado Filho, 249  
Parque do Trabalhador 
Jardim Anchieta
Fone: 3361 6869
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UBS  – AFONSO 
SCHIMIDT – ÁREA 5  
Rua Manoel Leal, S/N
Jardim São Francisco
Fone: 3361 6848
Horário:
das 08:00 às 17:00 horas

              

UBS – JARDIM 
CASQUEIRO  
Rua Espanha, s/n
Jardim Casqueiro
Fone: 3364 1447
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UBS  - JD. 31 DE MARÇO  
Rua Antonio Simões 
de Almeida, s/n
Jd. 31 de Março
Fone: 3372 6379
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF – VILA DOS 
PESCADORES  
Rua Santa Júlia, S/N
Vila dos Pescadores
Fone: 3364 4002
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF  – JARDIM 
CARAGUATÁ  
Rua Feud Farah, S/N
Jardim Caraguatá
Fone: 3361 6854
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF – VILA ESPERANÇA 
I  - Morro do Índio
Av. Principal, 4003
Vila Esperança
Tel. 3372 1110
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF  MÁRIO COVAS 
Rua das Palmas, 128
Vila Natal
tel. 3372 3849
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas
 
PSF – VILA ESPERANÇA 
II  - CAIC
Rua São Francisco de Assis, 
s/n – Vila Esperança
Tel. 3361 3660
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

SOCIEDADE DE 
MELHORAMENTOS 
ILHA BELA
Rua Larissa Kockner nº 379 
Vila Esperança
tel 9135 5657
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UME ESTADO SANTA 
CATARINA
Rua São Leopoldo, nº 101 - 
Vila Esperança
Tel. 9196-4642 (Carlos)
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

16. UME MARTIN 
AFONSO – BOLSÃO 
08 e 07
Av. Deputado Emílio Justo, 
50 – Jardim Nova República 
Tel. 9700 0133 
(Enfermeira Seir)
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

JD. REAL - BOLSÃO 09  
Rua Dois, s/n – Jd. Real - 
Bolsão 09 – Tel. 9149 2642 
(Silvia)
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF – COTA 95 
Faixa do Oleoduto, S/N – Pi-
nhal do Miranda
Fone: 3377 1727
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF PINHAL/GROTÃO
Rua Seis, 409 – Pinheiro do 
Miranda – tel. 9196-4637 
(Willian) Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF ÁGUA FRIA
Rua Elias Zarzur, 687
Tel. 8117 7224 (Marta)
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF PILÕES
Caminho dos Pilões, 974 – 
tel. 9779 4045 (Roseli)
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

PSF  - VALE VERDE  
Rua Ver. Paulo Enos, S/Nº - 
Vale Verde – Tel. 3372 9079
Horário:
das 08:00 às 17:00 horas

PSF  – COTA 200  
2ª Passarela da Via Anchieta 
km 50, s/n – Cota 200  - 
Tel.  9196 5208

Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

UME Jose Bernardo Ma-
ria de Lorena – Vila Nova
A. Nossa Senhora da Lapa, 
785 – Vila Nova 
Tel. 3361 7712
Horário: 
das 08:00 às 17:00 horas

VOLANTE 1: 
Casas pernambucanas
Avenida nove de abril, 2041 
– Centro tel. 3361 1331
Horário: das 08:00 às 17:00 
horas

VOLANTE 2: 
ROTARY PEDREIRA 
MANTIQUEIRA DAS:
08:00 às 10:00 horas
Rodovia Cônego Domênico 
Rangoni – Km 261 – Pedrei-
ra Mantiqueira

POSTO PAULINEA 
Jd. São Marcos das 10:00 às 
11:00 horas

RUA DAS VARANDAS 
Jd. São Marcos das 11:00 às 
12:00 horas

APAE CUBATÃO 
Rua Marechal Deodoro, 245 
– Vila Elizabete Tel. 3362 
6502 - das 14:00 às 17:00 
horas
 

Cidade

Vale Fertilizantes aposta no desenvolvimento 
sustentável em Semana do Meio Ambiente

Banda Marcial de Cubatão leva toda sua experiência ao Equador  

Ações nas unidades 
incluem sessões de cinema 
e destacam participação da 
empresa na Rio+20

Para reforçar seu posicio-
namento como uma compa-
nhia que identifica desafios, 
apoia discussões e imple-
menta soluções inovadoras 
para transformar recursos 
naturais em desenvolvimen-
to sustentável, a Vale Fertili-
zantes aposta em atividades 
diferenciadas na Semana do 

Meio Ambiente.
 A ação faz parte 
das inúmeras iniciativas da 
empresa sobre sustentabili-
dade, que tem como foco a 
participação da Vale como 
parceira oficial da Confe-
rência das Nações Unidas 
sobre o Desenvolvimento 
Sustentável (Rio+20).
 Em razão disso, as 
14 unidades da empresa pelo 
Brasil terão uma programa-
ção especial, que vai ressaltar 
a preocupação da companhia 

em conciliar princípios eco-
nômicos, sociais e ambien-
tais no seu cotidiano. Com 
o tema “Desenvolvimento 
Sustentável”, funcionários 
diretos e terceirizados parti-
ciparão de diversas ativida-
des, como rodas de conversa 
e sessões de cinema. 
 Com a campanha da 
Semana do Meio Ambiente 
2012 e o slogan Vamos fazer 
mais?, a empresa reafirma o 
seu compromisso com o de-
senvolvimento sustentável 

do planeta, estimulando em 
seus empregados a ideia de 
que sempre é possível fazer 
mais pelo meio ambiente. 
 A Vale Fertilizantes 
protege e ajuda a conservar 
mais de 13 mil km² de áreas 
naturais e reaproveita cerca 
de 79% do volume de água 
em suas operações, além de 
contribuir para a descoberta 
e preservação de várias es-
pécies botânicas e de inse-
tos, entre outras ações.
 “Vivemos em um 

mundo cada vez mais inte-
grado e, por esse motivo, 
vamos falar sobre a impor-
tância do desenvolvimento 
sustentável não só dentro 
da empresa, mas também no 
cotidiano de nossos funcio-
nários”, explica a gerente 
de Saúde, Segurança e Meio 
Ambiente da Vale Fertili-
zantes, Ana Lúcia Taveira.
 A programação en-
tre os dias 4 e 6 de junho 
contou também concurso de 
fotografia, diálogos espe-

ciais, palestras e atividades 
interativas com os emprega-
dos, prestadores de serviços 
e comunidades, como plan-
tio de mudas e trilhas ecoló-
gicas.
 “Vamos valorizar 
ações para a preservação 
do meio ambiente já ado-
tadas em nossas unidades, 
conhecer práticas sustentá-
veis dos nossos empregados 
e parceiros e compartilhar 
conhecimentos”, completa 
Ana Lúcia.

Regente da Marcial 
participa de Congresso 
Internacional de Bandas , 
na cidade de Quito. 

A excelência da Banda Mar-
cial de Cubatão ultrapassa os 
limites da Cidade e vai até 
outros países da América do 
Sul. O maestro Alexandre 
Felipe Gomes, regente do 
Grupo Artístico, foi convida-
do para palestrar sobre os as-
pectos técnicos de instrumen-
tos de sopro no município de 
Quito, no Equador, durante o 
III Congresso Internacional e 
Curso de Capacitação da Ban-
das Musicais Estudantis e da 
Fanfarra. Alexandre já está de 

malas prontas e embarcar na 
próxima quinta-feira. Ficará 
em terras equatorianas de 15 
a 17 de junho.
 Tudo começou em 
2005, no Chile, quando a 
Marcial se apresentou no 
país e participou de um Con-
gresso Técnico. Foi quando a 
Equipecubatense  teve con-
tato com o Instituto Educan-
do Equador, que apreciou e 
muito o trabalho realizado 
junto aos jovens músicos da 
Marcial. A partir daí, os laços 
foram se estreitando com a 
Instituição equatoriana. “Este 
ano, surgiu a oportunidade de 
participar do seminário que é 
dirigido a instrutores, alunos 

avançados de banda de guer-
ra, regentes, professores de 
música e ao público em geral 
interessado no tema”, afirma 
o maestro, que pretende, ain-
da, divulgar a Banda Marcial 
da Cidade, um dos Grupos 
Artísticos mais queridos pela 
população.

EXPERIÊNCIA 
DE SOBRA
No Seminário, o maestro 
cubatense terá a oportunida-
de de dividir a experiência 
que acumulou nesses 20 anos 
que está à frente da Equipe, 
levando a Banda a executar 
repertório diferenciado, ec-
lético e surpreendente. Para 

o regente, essa é uma opor-
tunidade ímpar de divulgar 
o empenho dos músicos e 
mostrar que Cubatão conti-
nua sendo um celeiro de ar-
tistas talentosos. 
 Criada em 1990, a 
Banda Marcial de Cubatão 
conta com 60 jovens músi-
cos em fase de profissiona-
lização. Formada por instru-
mentos de sopro e percussão, 
percorre um repertório eclé-
tico, sem esquecer das can-
ções eruditas.Tem, ainda, o 
Corpo Coreográfico, com 
cerca de 30 participantes, 
além da Banda Marcial In-
fantil, projeto de formação 
musical destinada a crianças 

e realizada voluntariamente 
pelos músicos mais expe-
rientes. 

INSTITUTO 
EDUCANDO EQUADOR
De nome internacional, sur-
giu em junho de 2003, criado 
pelo Ministério de Educação 

e Cultura, de encontra inte-
grado à Educando Latinoa-
mérica, um organismo inter-
nacional a que pertence Chile, 
Brasil, México, Colômbia, 
Venezuela, Guatemala, El 
Salvador e Equador. Conheça 
mais em: http://www.educan-
doecuador.com.

Mais de 20 postos para vacinar crianças 
contra poliomielite no sábado, 16/6

práticAs susteNtáveis

iNtercâMbio
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O impasse envolvendo a Pre-
feitura e funcionários públi-
cos ganhou mais um capítulo 
na última terça-feira, dia 12, 
quando a categoria realizou 
um protesto durante a sessão 
da Câmara de Vereadores. O 
objetivo era reivindicar o re-
ajuste de 4,88 % em vez do 
1,73% – o máximo possível 
alegado pela Prefeitura, por 
conta de uma lei eleitoral – 
proposto e criticar os aumen-
tos de 49% para secretários 
municipais e 32% para o che-
fe do Executivo.
 No entanto, os traba-

lhos do dia foram interrompi-
dos devido a um tumulto que, 
segundo a presidente da APC 
(Associação dos Professores 
Municipais de Cubatão), Ele-
nízia Garcia, começou com um 
grupo formado por ocupantes 
de cargos comissionados da 
Prefeitura. “Gritavam e nos 
chamavam de vagabundos”, 
relata, dizendo que houve con-
fusão após uma dessas pessoas 
arrancar uma faixa das mãos 
de algumas docentes, que aca-
baram caídas no chão.
 Além de se queixar 
dos atos de hostilidade – que 

foram gravados e publicados 
em vídeo na internet –, ela 
questiona se os que se opu-
seram às reivindicações esta-
vam em horário de trabalho. 
“Nós justificamos como saída 
antecipada e assumimos as 
faltas. E eles?”.
 Autora de uma pos-
tagem na rede social Face-
book em que era reproduzido 
o projeto de lei referente aos 
aumentos para os cargos de 
secretário e prefeito, Elení-
zia conta que passou a sofrer 
ameaças, sendo obrigada a 
utilizar as ferramentas de se-

gurança do site para manter a 
privacidade da conta.
 Ainda assim, ela se-
gue demonstrando inconfor-
mismo com a diferença entre 
os números propostos para o 
alto escalão da Prefeitura e 
o 1,73% oferecido aos servi-
dores. “O pessoal entendeu 
como um tapa na cara”, con-
ta, revelando que esta foi a 
motivação para a mobilização 
em massa de professores, que 
incluiu até funcionários de 
outras áreas. “Fizemos uma 
reunião com 400 pessoas, to-
das indignadas”.

PCS
Assim como o presidente do 
Sindicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais de Cubatão, 
Jorge Daniel Santos, entrevis-
tado pelo Povo de Cubatão na 
edição passada, Elenízia crê 
que os impasses ocorridos a 
cada negociação por reajuste 
acabariam com a implantação 
do PCS (Plano de Cargos e Sa-
lários) definido pela categoria, 
que inclui progressão salarial 
por tempo de funcionalismo 
e valorização por formação. 
“Não ficaríamos dependentes 
dos prefeitos”.

Assembleia
Em nova assembleia marcada 
para a próxima segunda-feira, 
dia 18, os servidores, decidi-
rão se entram ou não em gre-
ve, dependendo da resposta 
que obtiverem da Prefeitura 
ainda esta semana quanto ao 
percentual de reajuste.

Cidade

Começa hoje a medida en-
contrada pelo Tribunal Re-
gional do trabalho para lidar 
com o problema de escala or-
ganizado pelo OGMO-SAN-
TOS (órgão gestor de mão 
de obra), e o intervalo de 11 
horas entre as jornadas de tra-
balho, determinado pelo Mi-
nistério Público do Trabalho. 
 O plano experimen-
tal ficou estabelecido, após 
a realização da audiência de 
instrução e conciliação que 
ocorreu na sede do TRT de 
São Paulo envolvendo o Mi-
nistério Público do Traba-

lho (MPT) e o Sindicato dos 
Operadores Portuários de São 
Paulo – Sopesp (suscitantes), 
e as entidades de Trabalhado-
res Portuários (suscitados), 
representadas por diversos 
Sindicatos.
 Apesar das partes 
não terem chegado a um 
acordo, será implantado um 
plano experimental que irá 
contemplar o sistema ante-
rior de escalação e o atual, 
em duas paredes distintas de 
cada sindicato de avulsos, 
no Posto 3, que fica na Ponta 
da Praia. Os trabalhos serão 

acompanhados pela assesso-
ra econômica do TRT, e mais 
dois técnicos do setor e por 
oficiais de Justiça do Próprio 
Tribunal. Os Sindicatos dos 
Trabalhadores também indi-
carão representantes, assim 
como o OGMO, Sopesp e o 
Ministério Público do Tra-
balho. Sempre respeitando o 
intervalo de 11 horas previsto 
no termo de ajustamento de 
conduta. 
 Os Trabalhadores 
comprometeram-se a coope-
rar para o Período de teste e 
vão continuar comparecendo 

de forma organizada e nos 
horários pré-estabelecidos 
para escala. Uma nova audi-
ência está marcada para o dia 
22 de Junho, às 14 horas, no 
Tribunal Regional do Traba-
lho.

Compreenda o Impasse 
dos Trabalhadores 
 Os trabalhadores por-
tuários avulsos são muito uti-
lizados pelos terminais. Eles 
são responsáveis pelo Embar-
que ou pelo desembarque dos 
veículos nas embarcações. 
Os protestos são uma reação 

a determinação do Ministério 
Público do Trabalho prevê o 
intervalo de 11 horas entre as 
jornadas de trabalho, norma 
esta, inclusive preconizada na 
legislação trabalhista. 
 Os trabalhadores 
alegam que sempre se dispu-
seram para trabalhar. E, recla-
mam que o novo sistema de 
escalação eletrônico implan-
tado pelo OGMO, não fun-
ciona, pois não conseguem 
se escalar para o trabalho e 
alguns terminais não permi-
tem a entrada para o serviço. 
Contudo, mesmo, após os 

protestos e a paralização, com 
a nova determinação os traba-
lhadores terão que respeitar o 
Intervalo de 11 horas previsto 
no termo de ajustamento de 
conduta.
Prejuízos gerados
 Após 17 dias sem 
operar avalia-se que o pre-
juízo auferido pelo setor de 
navegação seja de R$ 40 mi-
lhões de reais. Desde o inicio 
dos protestos, a maioria dos 
terminais tem utilizado mão 
de obra própria para manter 
os complexos em operação, 
mesmo que parcialmente. 

TRT DETERMINA PLANO EXPERIMENTAL NA ESCALA DOS 
TRABALHADORES PORTUÁRIOS AVULSOS

Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

Passarelli justifica trajetória educacional, nos 25 
anos da Escola Técnica Federal de Cubatão
A comemoração do Jubileu 
de Prata (25 anos) do Campus 
Cubatão do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia - IFSP, que no início 
foi a primeira unidade des-
centralizada da Escola Técni-
ca Federal de São Paulo, ser-
viu para homenagear pessoas 
e personalidades importantes 
para a sua existência, dentre 
os quais o ex-prefeito José 
Osvaldo Passarelli, que reve-
lou que não consegue escon-
der a sua emoção quando fala 
dos momentos em que trou-
xe a unidade descentralizada 
para o município, em 1987: 
“realizei um compromisso 
da minha primeira campa-
nha eleitoral para prefeito de 

Cubatão, em 1985. Naquela 
ocasião propus trazer para a 
cidade, uma escola técnica 
e uma universidade pública. 
Prometi também fazer o Te-
atro Municipal. Realizei to-
das essas promessas, porém a 
única que sobrevive é a Esco-
la Técnica Federal”.
 Passarelli disse que 
“vivia no meio educacional, 
como diretor da Associação 
de Ensino do Litoral – AE-
LIS, por mais de 15 anos; 
atuava na Escola Comercial 
Afonso Schmidt, instituição 
particular de formação de 
técnicos em administração, 
contabilidade e desenho, 
que formou entre muitos ou-
tros grandes profissionais do 

nosso município, o contador 
Djalma Bellantani”.
 Sobre a vinda da 
Escola Técnica Federal, o 
ex-prefeito José Osvaldo 
Passarelli fez questão de 
contar que essa conquista 
é devida ao deputado Jorge 
Maluly Neto, que o levou a 
uma audiência com o então 
ministro da Educação, Jorge 
Bornhausen, para apresentar 
a reivindicação: “Coloquei à 
disposição do governo fede-
ral todos os recursos neces-
sários e a escola começou a 
funcionar, inicialmente, num 
prédio municipal na Joaquim 
Miguel Couto. Dispus tam-
bém de uma área no Jardim 
Casqueiro, doada ao municí-

pio pela família Ruivo, e co-
mecei a construção do prédio 
próprio, que não se destinou 
a ela e onde hoje funciona o 
SESI”.
 “Mas consegui repa-
rar esse fato durante o gover-
no Fernando Henrique, com a 
área que hoje abriga a escola 
que significa um dos centros 
de formação mais importan-
tes da Baixada Santista e do 
Estado de São Paulo”, relata 
Osvaldo Passarelli, que se 
sente recompensado em parte 
com outras duas conquistas 
deixadas de lado no municí-
pio: “o Campus da USP e o 
Teatro Municipal. Cubatão 
deixou escapar a USP e não 
consegue terminar e entregar 

o prédio do Teatro. Quem 
perde é a juventude cubaten-
se e a população”.
 Nas comemorações 
do Jubileu de Prata da Escola 
Técnica Federal, José Osval-
do Passarelli revelou que “é 
uma ponta de orgulho que não 

consigo esconder. Porém, es-
pero que ainda sejam resgata-
dos a USP e o Teatro. Vou me 
sentir um homem realizado, 
quando isso acontecer. E não 
é difícil, se houver vontade 
política para isso”, assinala.

Comissionados causam tumulto na Câmara e 
chamam servidores de “vagabundos”

educAção

Em mais uma semana de 
protestos, servidores rejeitam 

proposta de reajuste da 
Prefeitura e nova assembleia 

pode definir greve



6 Cubatão, 15 a 21 de junho de 2012Cidade

Obras na Rua 7, na Vila Nova, continuam paradas
Situação também é crítica na Vila São José, que ainda sofre com alagamentos

ANUNCIE NO JORNAL POVO DE CUBATÃO
LIGUE (13) 3361-2023

MARIA APARECIDA 
IRANI DE LIMA

Neste dia 12/06
Dia dos Namorados

foi também seu aniversário. 
Onde quer que você esteja sinto 

tua falta, meu eterno amor.
Geraldo (casal 20)

MAniFESto PESSoAL E inDEPEnDEntE SoBRE o ABSuRDo quE oCoRREu 
EM 12 DE Junho DE 2012 nA CiDADE DE CuBAtão – SP, DuRAntE MAniFEStAção 

PACíFiCA REALizADA PoR SERviDoRES PúBLiCoS MuniCiPAiS 
PoR MELhoRES ConDiçõES SALARiAiS.

É uMA vERGonhA!!!

É uma vergonha assistir a cidadãos brasileiros, pessoas de bem, homens e mulheres já violenta-
dos em seu direito a uma remuneração decente, serem tratados como marginais por um bando 
de trogloditas pagos com dinheiro público para serem usados como lacaios, capangas, tropa de 
choque de um governo que não respeita a própria história.

Um governo que pertence a um partido político que tem uma longa história de lutas contra a 
opressão, injustiça e autoritarismo de um regime que resolvia tudo com intimidação, covardia e 
violência.

hoJE o Pt (PARtiDo DoS tRABALhADoRES) DE CuBAtão CoSPE nA PRóPRiA hiStó-
RiA, REnEGA SuA oRiGEM, SE nivELA Ao quE DE PioR Já EnFREntou.

Usando do que não lhe pertence, pois o dinheiro que paga o salário dos servidores comissiona-
dos ou detentores de portarias de chefia é público, e não propriedade do governo, tendo sido 
confiado a este por sua população para ser utilizado a serviço da municipalidade e não do deses-
pero de um governo que na falta de argumentos, percebendo que não convence mais ninguém, 
apela para o caminho mais fácil, porém mais indigno.

o DA tRuCuLênCiA, intiMiDAção E vioLênCiA!!!

Lançar sua IRA descontrolada contra aqueles que durante 10, 20, 30 anos ou mais tem dedicado 
suas vidas a serviço de nosso município é definitivamente declarar total INCOMPETÊNCIA para 
lidar com uma situação simples e corriqueira como uma campanha salarial, até então pacífica, 
ordeira, respeitosa e civilizada.
 Mas parece que a convivência com o poder transformou os antes “arautos da democra-
cia” num rascunho grotesco dos monstros que com tanto afinco combateram no passado.

vERGonhA!!!

O agora Partido da Truculência de Cubatão se sente no direito de tentar calar a boca daqueles 
que “em sua insolência” ousam discordar do “Todo Poderoso” Partido da Transcendência, detentor 
único e exclusivo de toda a verdade.

vERGonhA!!!

Vergonhoso ver uma mulher, educadora, mãe, avó, PREFEITA, representante legal e constituída 
dos mais profundos anseios de sua comunidade assistir omissa, imóvel, calada a seus monstri-
nhos vociferando enlouquecidos contra aqueles que também a ajudaram a ser eleita e os chama-
rem de “vagabundos”.

vAGABunDoS PoR quê?

Por que trabalham com salários defasados e se sentem incomodados com isso?
 Por que confiaram em um governo que prometeu valorizar e não valorizou? Afinal de 
contas, repor a inflação do período de salários que já estão defasados há anos é o mínimo que 
deve esperar de um governo que não quer ver seus servidores mergulharem na mais absoluta 
indigência.
 Por que acreditaram em promessas de campanha, discursos inflamados e declarações de 
amor de um governo que nos fez gastar um ano de nossas vidas e muita energia elaborando um 
projeto de plano de carreira que até agora não serviu pra nada?
 Por que nos fizeram reiniciar do zero um projeto que já estava pronto, mas que foi refeito 
a pedido do governo com o claro objetivo de não dar crédito ao governo anterior e que depois, 
apesar de toda a dedicação, afinco, noites mal dormidas, reuniões intermináveis, discussões aca-
loradas e um absolutamente improvável consenso em torno de uma proposta absolutamente 
realista, para nossa absoluta angústia, foi jogado no lixo, substituído por uma propostazinha des-
cabida, absolutamente ridícula, que não correspondia ao trabalho realizado pela comissão eleita, 
e que, além de desvalorizar os servidores, tinha a cara de pau de propor redução de vencimentos 
para os futuros concursados?

vERGonhA!!!

Vergonha porque fomos descaradamente traídos, ludibriados, feitos de otários por três longos e 
dolorosos anos e agora que decidimos reclamar somos tratados como moleques que podem ser 
enquadrados com algumas palmadas no traseiro.
 Pois bem, sinto informar, que apesar de vocês, amanhã à de ser outro dia.
 Mesmo que vocês não queiram, o sol vai nascer, o galo vai cantar, e os servidores vão 
continuar gritando...

ChEGA DE EnRoLAção!!!

Nós exigimos, deixem-me repetir pra ver se entendem...EXIGIMOS!!! ser tratados com um mínimo 
de decência e respeito, mas respeito de verdade, pois de discurso vazio e evasivo todos nós já 
estamos fartos.
 Vamos continuar gritando e gritando e gritando até que aqueles que detêm o poder nos 
atendam, pois a muito já nos escutam mais não ouvem, se fingem de surdos, mas vão ter que 
parar de nos ignorar.
 Vamos continuar gritando para que nossa desilusão encontre eco em cada família dessa 
cidade, e aí, talvez, com toda a população também pedindo respeito para com aqueles que os 
servem a décadas, este governo finalmente abra o dicionário e descubra o real significado da 
palavra respeito.

MAS APESAR DE tuDo iSSo tAMBÉM tEnho oRGuLho!!!

Tenho orgulho de cada colega servidor, que irmanado na mesma dor e desalento, não de deixou 
nivelar pelo fosso do desespero dos que tentam calar nossa voz.

toDoS voCêS ME FizERAM SEntiR Muito oRGuLho nEStA tERçA-FEiRA, pela bravura, 
sentimento de unidade, convicção em lutar, decisão de erguer a cabeça e clamar por dignidade.
Nós já somos vitoriosos, pois finalmente, apesar dos esforços de alguns, nos tornamos novamen-
te uma só categoria.
 Que Deus nos ilumine a todos nessa luta difícil por liberdade de expressão e indepen-
dência de opinião diante de um gigante deformado que já não reconhece mais estes valores.
Avante colegas servidores, a luta continua e a vitória só depende de nós!

Robson Buarque Melo
Matrícula 22.787/0
técnico de Rh e servidor municipal estatutário

INFORME PUBLICITÁRIO
O ritmo das obras executadas 
pelas empreiteiras contrata-
das pela Prefeitura de Cuba-
tão está cada vez mais lento. 
Em muitos locais da cidade, 
os trabalhadores são muito 
poucos e informações extra-
oficiais responsabilizam os 
atrasos nos pagamentos dos 
serviços executados pelos 
problemas reclamados pela 
população. 
 Na semana passada, 
a coluna ‘Boca do Povo’ pu-
blicou notícia sobre um gru-
po de moradores da Rua João 
Pessoa, antiga Rua 7, na Vila 
Nova, que havia procurado 
o ex-vereador João Ivaniel 
de França Abreu/PSDB, em 
busca de uma pressão contra 
a prefeita Márcia Rosa/PT 
pela retomada dos serviços.
No local, a Prefeitura reali-
za obras do sistema de dre-
nagem, trocando manilhas 
para resolver problemas his-
tóricos de enchentes na épo-
ca das chuvas. Acontece que 
essas obras foram iniciadas 
em janeiro e vem se prolon-
gando com muita dificulda-
de, em função do número 
reduzido de trabalhadores 
na sua execução.
 Com as chuvas mais 
fortes, os moradores ficaram 
completamente isolados, 

com os acessos feitos ape-
nas à pé. João Ivaniel resi-
de na mesma rua e relatou o 
fato preocupado com a fal-
ta de atenção da Prefeitura, 
que arrancou os bloquetes 
sextavados do piso da rua 
e o local foi transformado 
num verdadeiro mar de lama 
durante as chuvas.
 Depois dessa de-
núncia, no jornal “Povo de 
Cubatão”, a Prefeitura escla-
receu que os serviços seriam 
retomados após o período 
das chuvas.

Solução para 
alagamentos da 
Vila São José
Em relação às comportas 
da Vila São José, que estão 
sendo reformadas pela Pre-
feitura, a previsão oficial é 
que os equipamentos serão 
reinstalados no próximo dia 
25 de junho. Enquanto isso 
não acontece, a população 
do bairro continua sofrendo 
com as enchentes causadas 
pela cheia das marés.
 As comportas fo-
ram instaladas na gestão do 
prefeito Nei Serra e os seus 
sucessores não realizaram 
as manutenções necessárias. 
Por isso, toda vez que fortes 
chuvas assolavam Cubatão, 

esses equipamentos não 
funcionavam plenamente e 
a população sofria, até que, 
no final de abril, moradores 
revoltados com as constan-
tes enchentes, mesmo em 
dias sem chuva, fecharam 
a Avenida Tancredo Neves 
e atearam fogo em pneus e 
pedaços de madeira em pro-
testo pela situação do local.
Paralelamente à renovação 
do sistema de comportas, a 
Prefeitura se comprometeu 
limpar os canais de escoa-
mento de águas pluviais que 
cortam a Vila São José e a 
Vila Nova, para melhorar a 
vazão da água.

Depende do 
Governo Federal
Um projeto mais amplo foi 
apresentado pela Prefeitura 
de Cubatão ao Ministério da 
Integração Nacional, orçado 
em cerca de R$ 40 milhões, 
com a previsão da instalação 
de comportas eletrônicas e 
um sistema de bombeamen-
to das águas da chuva. Se 
o governo federal atender 
a essa demanda levada a 
Brasília pela Prefeitura, as 
Vilas Nova e São José serão 
bastante atendidas e terão o 
sofrimento reduzido a quase 
zero.

Na primeira imagem, a Vila São José, que ainda sofre quando da ocorrência de chuvas na 
cidade. Na imagem logo acima, a Rua 7, na Vila Nova: obras paralisadas na cidade viram um 

problemão para a população cubatense.
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“Está bem,
eu sei que sou mais do que isso
eu sei que és mais do que pensas
eu sei que não sou tão bom como 
pensavas
que tenho momentos de pura 
irresponsabilidade
que como o Cristo de Pessoa levantei 
a saia de moças
e saí correndo quando não estavas 
vendo
eu sei que não querias me ver assim
batendo no vidro com força
e desabalando a correr em 
gargalhadas infantis
eu sei que é difícil ver a contradição 
em que escorrego
como uma casca de banana deixada 
no caminho
mas essa casca de banana não pode 
ter sido deixada por...
vamos dizer que Deus ou um Ser-
Dos-Mundos
goste de bananas e de deixar suas 
cascas no passeio
sabendo até da pessoa que vai 
escorregar nela
Você diz que assim seria eu se fosse 
Deus?
Você me rejeita só porque dizes Meu 
Deus e respondo
- me chamou?”

(Natanael Gomes de Alencar - ator, 
escritor e poeta de Cubatão)

“Eu prefiro ser essa metamorfose ambulante - do que ter aquela velha 
opinião formada sobre tudo.”                             (Raul Seixas)

CiRCuito:

**hoje, no Arraial Pé na Serra: 
Agita Brasil/ Samba Pop DC/ 
Bailão do Camarão.
    no sábado: Agita Brasil/ 
veteranos do Samba/ Grupo Pé 
no Chão/ Banda night Club.
    no domingo: Agita 
Brasil/ Banda Lótus/ Grupo 
Exportação Jr/ Momento Raro.
    Sempre a partir de 19 horas, 
no Kartódromo Municipal.

Joca, Juliana, Evaldo e Sidney - 
trabalhando muito na primeira noite do 
Arraial Pé na Serra.

Larissa Vidal comemorou seus 15 
anos com seus pais e amigos no 

último dia 3, no Salão Nobre da ACIC.

Erica Rulim e 
Cristina Gato - no 
Bistrô.

Josielma e seus 
filhinhos - Douglas e 
Maria Clara - curtindo 
a quermesse em noite 
fria.

Parabéns ao Lourival - que fez 
aniversário dia 7 - reunindo seus 
amigos no espaço de Jair Terras.

Ademir Quintino e sua esposa - Lucilene.

Tomou posse, na noite de 12 de junho, Nelson 
Reis - na presidência do Lions Clube Cubatão.

Alex, Márcia e a 
pequena Ana Paula - 
no Arraial Pé na Serra.
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ÁRIES
20/03 a 20/04

Evite gastos desnecessários agora, refaça suas contas antes de se entu-
siasmar e comprar o que não precisa. Procure incluir na sua dieta alimen-
tos mais saudáveis e nutritivos.

TOURO
21/04 a 20/05

Procure não se irritar com cobranças no trabalho, arregace as mangas e 
faça o seu melhor. Não tenha medo de investir em atividades mais difí-
ceis. Fique longe de pessoas invejosas e de mal-entendidos. 

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Boa semana para trabalhar sem ficar na dependência de ninguém. Cumpra 
com suas tarefas e tome as iniciativas necessárias. Muito cuidado com dis-
cussões com amigos, pois podem gerar consequências desagradáveis. 

CÂNCER
21/06 a 22/07

É um bom momento para mostrar seus projetos e ideias aos superiores. 
Mas ouvir opiniões diferentes das suas aumenta as chances de sucesso. 
Obstáculos serão superados com facilidade nesta semana.

LEÃO
23/07 a 22/08

Semana próspera no trabalho. Não tenha receio de pedir um aumento ou 
de se aproximar de chefes e superiores. Só uma dica: evite ficar na depen-
dência de outros para realizar seu serviço.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Terá prazer em compartilhar as suas ideias. A semana está favorável para 
trabalhar com pequenos grupos. É hora de rever o orçamento doméstico 
e tomar algumas atitudes para não ficar no vermelho.

FONTE: João BiduZODÍACO DO POVO
LIBRA

23/09 a 21/10
O trabalho vai exigir mais de você, mantenha a calma e concentre-se em 
suas atividades para não precisar refazer suas tarefas. Cuidado com as pa-
lavras, poderá se envolver em mal-entendidos.

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

Sua determinação no serviço vai ajudar você a resolver pendências e dei-
xar preocupações para trás. Não descarte a ajuda dos colegas para reali-
zar certas atividades e ajude-os no que eles precisarem.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Foque em suas atividades e os resultados vão aparecer. Bom momento 
para fazer planos financeiros e que tragam mais conforto à família. Ami-
zades em alta, saia mais e dedique um pouco de seu tempo aos amigos.

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

Demonstre a sua força e a capacidade de inovar em tudo o que fizer nesta 
semana. No trabalho, você vai buscar a perfeição, mas evite se estressar 
demais por causa de suas responsabilidades profissionais. 

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Assuntos que envolvam o lar estão em destaque nesta semana. Reúna 
as pessoas da família e de sua estima para momentos de descontração. 
Relaxe e divirta-se!

PEIXES
20/02 a 19/03

Vai precisar de iniciativa para solucionar problemas corriqueiros no traba-
lho. Momento ideal para traçar prioridades e conseguir conquistar seus 
objetivos com mais facilidade.

Música refinada, dança 
contemporânea e artes 
plásticas embalam 
o concerto que traz 
composições de Modest 
Mussorgsky. Apresentações 
acontecem dias 16 e 17/6 

A Banda Sinfônica de Cuba-
tão e Cia de Dança abraçam 
novo projeto com estreia 
no próximo fim de semana. 
“Quadros de uma exposição” 
traz boa música, dança con-
temporânea e até artes plás-
ticas, tudo reunido em uma 
única apresentação. Será dias 
16 e 17/6, às 20h, no Bloco 
Cultural (Pça. dos Emanci-
padores, s/nº), com entrada 
gratuita.
 A Cia de Dança abre 
a noite especial com a co-
reografia “A procura de...”, 
vencedora do Passo de Arte 
- fase paulista. A montagem 
também foi o passaporte para 
a Equipe concorrer, nova-
mente, no Festival de Dança 
de Joinville, em Santa Cata-
rina, considerado o maior do 
mundo no gênero competi-
ção. Com figurino e ceno-
grafia caprichados, e o vocal 
visceral de Nina Simone, 
a coreografia, assinada por 
Zeca Rodrigues, traz à tona a 
busca pela serenidade. 
 A Banda Sinfôni-
ca assume, então, com Van 
Gogh Portraits, de Aldo Ra-
fael Forte. A peça faz uma 
viagem, por meio de notas 
musicais, às famosas telas do 
genial holandês Van Gogh. 
Daquela considerada primei-
ra grande obra do artista, The 
potato eaters (Os comedores 
de batata), passando por Le 
Berceuse, The Zouave, The 
Drawbridge, até chegar a seu 
auto-retrato, o Finale. Inten-
sas como são as pinturas de 
Van Gogh, as músicas têm 
vida própria, se desenvolvem 
e se transformam, mas estão 
sempre unificadas por meio 
de um tema sugestivamente 
nebuloso, marca registrada 
do artista plástico, aliás. No-
vos sons e texturas são ex-
plorados como um meio de 
expressar cada quadro retra-
tado ali. 

MÚSICA, DANÇA, 
PINTURA AO VIVO
Um passeio por uma galeria 
de arte e seus quadros incrí-
veis. Mas o olhar do expec-
tador, dessa vez, gera sons e 
movimentos. É desta maneira 

que a Sinfônica de Cubatão 
e sua Cia de Dança vão in-
terpretar a obra “Quadros de 
uma exposição” (Pictures at 
an exhibition). A Banda, em 
sua formação completa, traz 
a excelência dos 80 músi-
cos sob regência do maestro 
Marcos Sadao Shirakawa. 
As canções descrevem, em 
metáforas, um passeio por 
uma exposição. As canções 
isoladas das pinturas são 
unidas por um tema inicial, 
o Promenade, interpretado 
com diferentes harmonias 
através da obra. “O público 
terá oportunidade de acom-
panhar uma surpresa a cada 
movimento. E experimentar 
a sensação de estar visitan-
do, realmente, os quadros de 
uma exposição de arte”, diz 
Marcos Sadao.
 A afirmação do ma-
estro não é por acaso. Isso 
porque a Cia de Dança tam-
bém promete inovar. A co-
meçar pelo estilo adotado à 
coreografia que, desta vez, 
será a Dança Contemporâ-
nea. A ideia é que os bailari-
nos  interpretem no palco, os 
sentimentos e emoções que 
dão vida a uma pintura. São 
esses movimentos, estéticos 
e poéticos, tão fortes e inten-
sos na Dança Contemporâ-
nea, que ajudam a Equipe a 
construir o cotidiano huma-
no, um congelar do que é vi-
vido. E a cada peça termina-
da, os bailarinos pintam um 
pedaço da tela.  “No fim de 
cada apresentação, a plateia 
poderá ver um quadro único, 
resultado do momento de arte 
vivido no palco. Uma tela de 
sensações, uma vez que os 
bailarinos não são pintores, 
mas traduzirão toda emoção 
vivida durante o espetáculo”, 
afirma Vanessa Toledo, dire-
tora artística da Cia. 
 Para viver essa expe-
riência intensa e diferente, os 
bailarinos da Cia contaram 
com a participação especial 
do coreógrafo Alexandre 
Almeida, que os ajudou a 
construir essa montagem. 
Foram meses de dedicação 
e aperfeiçoamento, afinal, os 
movimentos da Dança Con-
temporânea são mais estu-
dados e introspectivos, exi-
gindo grande flexibilidade 
e interpretação dos artistas, 
trazendo uma nova partitu-
ra aos movimentos daqueles 
que dançam.

 QUADROS DE 
UMA EXPOSIÇÃO
Uma suíte escrita original-
mente para piano, criada 
por Modest Mussorgsky, 
em 1874. A história da obra 
é curiosa: para compôr as 
músicas, Mussorgsky se ins-
pirou em uma exposição de 
quadros do arquiteto e pintor 
Viktor Hartmann, seu ami-
go pessoal, recém falecido. 
Após visitar a mostra em 

uma galeria de São Peters-
burgo, em março de 1874, 
Modest resolveu prestar ho-
menagem a Hartmann. O 
artista plástico escolheu dez 
quadros entre as pinturas ex-
postas e compôs uma música 
para cada um delas. Criada 
em uma época em que o pia-
no era instrumento de brilho 
virtuosístico, a suíte ganhou 
valor e orquestração, somen-
te no século XX.

Novo espetáculo da Sinfônica de Cubatão e 
Cia de Dança: “Quadros de uma exposição”

A Cia de Dança abre a noite especial com a 
coreografia “A procura de...”, vencedora do Passo 

de Arte - fase paulista. A montagem também foi o 
passaporte para a Equipe concorrer, novamente, 

no Festival de Dança de Joinville, em Santa 
Catarina, considerado o maior do mundo no 

gênero competição. Com figurino e cenografia 
caprichados, e o vocal visceral de Nina Simone, a 
coreografia, assinada por Zeca Rodrigues, traz à 

tona a busca pela serenidade. 
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Não há o que contestar na vitória 
do Corinthians sobre o Santos, na 
quarta-feira, na Vila Belmiro, por 
1 a 0, na primeira partida da semi-
final da Taça Libertadores da Amé-
rica de 2012. É inegável, também, 
que nada está decidido, na medida 
em que haverá o segundo jogo, em 
São Paulo,  e qualquer resultado é 
absolutamente normal. As chances 
maiores, porém, são do time pau-
lista. Num foco simples, começará 
o confronto da próxima semana 
vencendo por 1 a 0.
 A partida de ontem vai 
muito além do resultado final. Ao 
longo dos 90 minutos, foi fácil ob-
servar duas equipes distintas: uma 
“focada, determinada e muito bem 
armada taticamente”, e outra “tí-
mida e extremamente dependen-
te de um lance genial de Neymar 
ou Paulo Henrique Ganso”. Ficou 
também muito nítida a diferença 
de sentido coletivo das duas equi-
pes. Enquanto o Corinthians  foi 
um time solidário e pró-ativo, o 
Santos em nenhum instante de-
monstrou real espírito de grupo, 
principalmente no que se refere à 
marcação e criação de opção de 
jogada.
 Numa análise geral, o 
maior erro do Santos foi não se 
impor desde o início do jogo. Até 
o belo gol de Emerson Sheik, os 
jogadores santistas demonstraram 
uma passividade irritante, carac-

terizando um de suas piores  per-
formances dos últimos tempos. O 
maior exemplo disso foi a atuação 
de Neymar, que em nenhum mo-
mento mostrou lucidez e até con-
trole emocional.
 É difícil, sem dúvida, prin-
cipalmente pelo talento, não viver 
a expectativa permanente de um 
lance genial de um jogador como 
Neymar. Contudo, é preciso criar 
condições para que a equipe não 
tenha apenas ele como opção de 
gol e, conseqüentemente, de vitó-
ria. Não é de hoje que o atacante 
vem emitindo sinais de queda de 
produção, fruto de desgaste físico 
e mental e da maratona que vive 
também fora do campo, entre as 
atividades comerciais próprias de 
um superstar e a ânsia de diversão 
e lazer que caracteriza um jovem 
que em pouco mais de dois anos 
se tornou um ídolo mundial.
 No segundo tempo da par-
tida, é verdade, o Santos mostrou 
um pouco mais de personalidade 
e vontade, criando até alguns mo-
mentos agudos de gol, mas teve 
contra si uma equipe montada a 
partir de um forte sistema de mar-
cação. Sem contar que se deparou 
ainda com uma grande atuação 
do goleiro Cássio, que, além de 
demonstrar agilidade nas defesas, 
mais uma vez mostrou uma gran-
de capacidade nas saídas de gol.
 Há que levar também em 

consideração, por fim, que esse 
time do Corinthians é conseqü-
ência de um longo trabalho, fei-
to com planejamento e coragem. 
Nesse contexto, méritos maiores 
para o ex-presidente Andrés San-
chez, que manteve Tite no cargo 
mesmo após a humilhante elimi-

nação para o Tolima, na fase ini-
cial da Libertadores de 2011.
 Assim, apesar de Ney-
mar e Ganso, pelo menos num 
raciocínio lógico, o Corinthians 
é o grande favorito para passar , 
pela primeira vez em sua história, 
para a final da maior competição 

sul-americana. E quem sabe con-
cretizar um sonho que cultiva há 
muitos e muitos anos.

VELHO SONHO

HipisMo judô NAtAção

KArAtÊ

Davi Santana e Thiago 
Ferreira, ambos com 13 
anos, seguirão para o Peru

Os jovens karatecas Davi 
Santana Santos e Thiago 
Nascimento Ferreira, am-
bos com 13 anos de idade, 
seguem para Lima, capital 
do Peru, onde disputarão no 
período de 25 de junho a 1º 
de julho o Campeonato Sula-
mericano de Karate. Ambos 
conseguiram se credenciar 
para a competição devido os 
excelentes resultados obtidos 

no Campeonato Brasileiro da 
modalidade de 2011. Thiago 
foi campeão e Davi ficou em 
3º lugar na competição.
 Segundo o técnico 
Luís Antonio Alexandre dos 
Santos, o Lula do Karate, a 
expectativa de eles consegui-
rem bons resultados é muito 
grande, dado o talento natural 
e a dedicação de ambos na 
busca por evoluir na moda-
lidade. Luís Antonio destaca 
ainda que os dois estão con-
vocados também para o Cam-
peonato Brasileiro de Karate 

Boys que será realizado entre 
13 e 15 de julho, em Vitória, 
no Espírito Santo.
 “Também estão con-
vocados, outros seis atletas. 
São eles: Allan Rodrigues, 10 
anos, Arthur Aureliano, 12 
anos, Sarah Teixeira, 14 anos, 
e Ingrid Santos, 15 anos, que 
participarão da competição 
pela primeira vez, e os já vete-
ranos Pedro Gabriel, 12 anos, 
1º colocado no Brasileiro de 
2011, e Gabrielly Santos, 12 
anos, 1ª colocada no Brasilei-
ro de 2010 e 2011, buscando 

o seu terceiro título consecu-
tivo na competição”, afirmou 
o treinador.

Sênior – Por outro lado os 
karatecas Fiama Almeida dos 
Santos e Allan Vicente tam-
bém estão classificados para 
o Campeonato Brasileiro na 

categoria Sênior, a ser dispu-
tado em setembro na cidade 
de Fortaleza, no Ceará. Am-
bos sagraram-se vice-campe-
ões do Campeonato Paulista, 
realizado no dia 26 de maio, 
no Ginásio do Ibirapuera, em 
São Paulo. Fiama está de vol-
ta da Nicarágua, onde defen-

deu a Seleção Brasileira no 
Panamericano de Karate, no 
período de 31 de maio a 3 de 
junho.

Amazona utilizou dois novos 
cavalos e zerou nas duas pistas

A amazona cubatense Giovanna 
de Lara Freitas (Semes Cubatão/
Colégio Liceu São Paulo/Kuhl-
mann Surveyors & Consultants) 
foi o grande destaque da 5ª Eta-
pa da Copa Santo Amaro de Hi-
pismo, realizado neste final de 
semana, no Clube Hípico Santo 
Amaro, em São Paulo. Giovanna 
que é discipula do cavaleiro Yuri 
Mansur aproveitou a competição 
para testar dois novos cavalos, na 
busca de um segundo conjunto 
para as importantes competições 
que terá até o final do ano.
 Com o cavalo QH Chello 

Z Câmera Hipismo, ela ficou em 
2º lugar, e com QH Intoika Câme-
ra Hipismo, conquistou o 1º lugar, 
zerando as duas pistas durante 
todo o percurso que teve obstá-
culos com 1,0 metros de altura. 
O resultado, na avaliação do pai 
Carlos Freitas mostrou que apesar 
da pouca idade (11 anos) e o curto 
tempo de prática (dois anos), Gio-
vanna vem demonstrando grande 
experiência e habilidade.
 O próximo desafio para a 
jovem amazona será o Concurso 
Nacional de Saltos da Juventude, 
a ser realizado entre os dias 22 e 
24 deste mês, na Sociedade Hí-
pica Paranaense, em Curitiba, no 
Paraná.

Equipe cubatense conquistou 
ainda uma medalha de bronze e 
dois 4º lugares

Os tatames de Presidente Pruden-
te receberam na última terça-feira, 
dia 12, os principais judocas Sub 
18 do Estado de São Paulo. A 
equipe de Cubatão, que participou 
com cinco atletas, conquistou bri-
lhantes resultados, com destaque 
para a judoca Munique Hadzic, 
que ficou com a medalha de ouro 
na categoria até 63 kg.
 Também se deram bem 
Paulo Araújo, que participou em 
categoria acima da sua, até 90 kg, 
e mesmo assim conquistou o 3º 
lugar e a medalha de bronze na 
competição. Os outros destaques 
foram Gabriel Camarão (categoria 
até 73 kg) e André Plácido (acima 
de 100 Kg) que perderam a dispu-

ta pelo Bronze e terminaram sua 
participação em 4º lugar.
 “Nossa cidade está mos-
trando a cada ano uma evolução 
no judô. Hoje temos atletas na 
seleção nacional nas categorias 
sub 17 e sub 20 e outros que se 
destacam nas principais competi-
ções nacionais e estaduais da mo-
dalidade”, comemora o técnico da 
equipe, o professor Alexsander 
Guedes.
 Guedes lamentou apenas 
a ausência de dois grandes atletas 
cubatenses na competição, Hia-
go Pirolo, categoria até 66 kg, e 
Victor Correa, até 81 kg, devido 
à convocação pela Confederação 
Brasileira de Judô para um de-
safio entre a seleção Brasileira e 
seleção da Alemanha no Rio de 
Janeiro, na mesma data dos Jogos 
da Juventude.

Cubatense está entre os oito 
convocados na categoria Júnior II

O nadador cubatense Matheus Lou-
ro Neto (Cobra D’Água) foi um dos 
convocados para defender o Estado 
de São Paulo na 12ª edição do Cam-
peonato Brasileiro Interfederativo 
Júnior I e Júnior II de Natação, e a 
11ª Copa Cidade de Anápolis – Tro-
féu Dr. Paulo Roberto de Melo. A 
competição será realizada entre os 
dias 6 e 8 de julho, na cidade de 
Anápolis, em Goiás.
 Feliz com mais este desa-
fio em sua ainda recente carreira, 
Matheus, junto com seu treinador, 
vem intensificando os treinamen-
tos, visando conseguir grandes re-
sultados na tradicional competição 
que reunirá os principais nadado-
res das duas categorias de todo o 
País

Associação Unidos terá dois 
atletas na disputa do Campeonato 
Sulamericano de Karate

Giovanna tem atuação 
impecável e vence 5ª 
Etapa da Copa Santo 
Amaro de Hipismo

Judoca Munique Hadzic 
conquista medalha de ouro nos 
Jogos Abertos da Juventude

Matheus Louro é convocado 
para defender São Paulo no 
Brasileiro Interfederativo de 
Natação

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 

 Em nenhum momento Neymar 
mostrou lucidez e controle 

emocional. Sem o principal astro 
focado, o Santos caiu diante do rival.

Associação Unidos mais uma 
vez leva sua equipe para a 
disputa do  Sulamericano.
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Referência internacional, 
projeto da CDHU segue 
novos conceitos de moradia, 
com aproveitamento de 
energia solar

“A primeira preocupação é 
com a eficiência energética”, 
diz Marcelo Takaoka, pre-
sidente do conselho CBCS 
(Brasileiro de Construção 
Sustentável), que integrou 
uma comitiva de especia-
listas de diversos países na 
área de sustentabilidade em 
moradias em visita às obras 
do Conjunto Residencial 
Rubens Lara, do Projeto de 
Recuperação Socioambiental 
de Recuperação da Serra do 
Mar, promovido pelo Gover-
no do Estado.
 Neste sentido, como 
principal inovação nos apar-
tamentos entregues pela 
CDHU (Companhia de De-
senvolvimento Habitacional 
e Urbano), ele aponta o sis-
tema de aquecimento solar, 
que suprem até 30% o total 
de energia consumido pelos 
chuveiros elétricos em cada 
edifício. “Constatamos que o 
pico de demanda ocorria no 
final da tarde”, conta, reve-
lando que os equipamentos 
de banho com preços mais 
populares são os que custam 
mais caro, pelo tanto que 
consomem.
 A comitiva, que ain-
da conferiu o andamento das 
obras de urbanização da Cota 
95, contou com a participa-
ção da gerente de marketing 
do CSTB, centro francês de 
tecnologia de edificações, 
Anne-Claire Freyd; do pre-
sidente do Mexico Green 
Building Council, Cesar Tre-
vino; do diretor de pesquisa 
do Centro de Construções 
Sustentáveis da BCA de Sin-

gapura, Kian Seng Ang; da 
sub-secretária do Ministério 
de Habitação, Planejamento 
Territorial e Meio Ambiente 
do Uruguai, Raquel Lejtre-
guer; do diretor da organiza-
ção francesa Energies 2050, 
Stéphane Pouffary; e do ar-
quiteto sueco Stellan Fryxell, 
representante da Internatio-
nal Federation of Consulting 
Engineers.

Novo conceito
Seguindo novos padrões de 
engenharia, o Conjunto Re-
sidencial Rubens Lara – com 
1840 unidades em área de 
198 mil metros quadrados 
–, localizado no Jardim Cas-
queiro, tem o aval do proje-
to Sushi (Sustainable Social 
Housing Iinitiative), que vem 
estabelecendo modelos de 
habitações de interesse social 
no Brasil e na Tailândia, vi-
sando melhores condições de 
vida às famílias, com maior 
tempo de obsolescência dos 
edifícios e oportunidades de 
trabalhos vinculados à pre-
servação do meio ambiente.

Serra do Mar
O Programa de Recuperação 
Socioambiental da Serra do 
Mar começou, em 2008, a 
remover 5 mil famílias que 
vivem em áreas de risco nos 
bairros Cota, Pilões, Grotão 
e Água Fria. Além disso, são 
promovidas regularizações 
fundiárias e demarcações de 
áreas de preservação.

Residencial Rubens Lara recebe 
especialistas em construções sustentáveis

A principal inovação nos apartamentos entregues pela CDHU 
(Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano, é 

o sistema de aquecimento solar, que supre até 30% do total 
de energia consumido pelos chuveiros elétricos em cada 

edifício.  Marcelo Takaoka, presidente do Conselho Brasileiro 
de Construção Sustentável, ressaltou a importância da 

eficiência energética.


